
! ! ! !今天! 上海市委召开群团改革

工作会议" 作为全国三个试点城市

和机关之一! 上海一年内要拿出可

复制可推广的改革方案" 大会传递

的信息以及发布的改革措施! 让人

有点点#意外$甚至有点点#震撼$!

但细想这些问题都是事实! 改革也

是势所必然% 中央领导指出的一些

群团组织&机关化'行政化'贵族化'

娱乐化$的&四化$倾向!听起来有点

&刺耳$!但也有振聋发聩之效"从大

会列举的群团组织 &问题清单$!以

及非常明确的&量化$改革方案!我

们可以强烈感受到! 中央这一次是

看到了真问题!上海是下了大决心"

作为一个社会成员! 我个人对

工青妇组织有一种渐行渐远的感

觉"当然这也和年龄性别有关"但总

的来说! 工青妇组织只有在三八妇

女节'五一劳动节'五四青年节的时

候才能真切感受其存在! 与基层一

线群众有相当的隔膜"

这一次群团改革大会的召开!

让我对工青妇等社会团体甚至有一

种再认识的感觉" 比如说!各级工青

妇机关的工作人员其实不是公务员!

因为工青妇是群众团体"但我相信很

多人和我一样诧异!因为全国的工青

妇机关!特别是县市以上!其组织形

式和工作模式!和普通政府部门并无

很大区别" 这些机构招录的工作人

员!都是应届大学生!要求还很高"

在我的印象中! 体制内单位的

工青妇是比较健全和活跃的! 主要

也是逢年过节组织活动! 生老病死

给予关心"但大量体制外的企业和机

构!特别是个体劳动者'农民!很少有

组织的概念! 更谈不上依靠和参与"

比如说一个 !"岁的淘宝店女店主!

她没有工会! 也不知道团组织在哪

里! 妇联也不可能关心她的喜怒哀

乐"各级工青妇组织当然也不是闲着

啥事不做! 但群众对他们工作的认

识!主要是一些大型&工程性$项目"

比如共青团的希望工程'西部志愿者

工程!妇联的母亲水窖工程等" 但依

照工青妇组织涵盖的人群!其实际服

务或工作的对象仍然非常有限"

特别值得指出的是!在工青妇包

括工商联等一些群团组织的常委会'

大会代表中!文体明星'社会名流'财

富阶层等面孔见多不怪" 这种&贵族

化$的倾向非常值得警惕!因为这样的

代表组成!阻塞了来自一线的声音"

听不到来自一线的声音!不知道不

关心基层群众的困难和诉求!各级群团

组织相应也很少为一线发出声音" 这

是今次改革大会提到的一个令我印象

非常深刻'也是感受很深的问题"

最为典型的是连续发生的少女

被欺凌事件"一件又一件在各地发生

的围殴女同学!拍摄裸照'视频!甚至

上传网络的恶性事件!我们很少在第

一时间听到来自妇联' 共青团谴责或

慰问的声音! 也没有看到哪一个组织

做深入的调研!向教育'立法机构提出

防范建议" 在频频发生并引发社会极

大关切的拐卖妇女儿童社会问题中!

我们看到很多民间组织焦虑忙碌的身

影! 也看到公安部打拐办主任陈士渠

在微博等公共空间不断呼吁! 但作为

妇女儿童权益的主要代言人! 从全国

妇联以下!发出的声音'拿出的行动非

常有限" 工会组织一定程度上也处于

&静音状态$" 早几年!恶性矿难频频发

生! 但我们很少看到哪一级工会呼吁

煤老板改善工作环境!提高工人待遇"

而当富士康公司跳楼事件接二连三发

生时! 我们没有看到各级工会组织要

求公司采取切实措施阻止悲剧发生!

更看不到关于巨型加工企业工人工

作生存状态的调研报告和改进建议"

毋庸置疑! 无论是在中国的革

命史上还是国家建设史上!工青妇等

群团组织在党的领导下都作出了不

可替代的巨大贡献"但随着时间的推

移!其政治性'先进性'群众性都产生

了氧化'钝化" 所谓宝剑锋从磨砺出!

在新的历史时期!对工青妇等群团组

织按照时代要求深入改革! 再动员!

再出发!是非常及时和必要的"

从接到中央的要求到按时拿出

切实可行的方案!前后只有 #个月的

时间" 但从今天大会宣布的改革举措

来看!可以说上海看透了问题!瞄准了

关键!下定了决心" 拿出的改革举措!

就我个人来说!可以说是&革命性$的"

为保证改革落到实处! 上海提

出的群团组织机构组成'领导机制'

运行方式的改革方案都是 &量化$

的" 工青妇组织的领导班子成员组

成采用专挂兼的形式! 专职干部不

超 $%&! 另一半可由其他单位或体

制外人士挂职兼职!不唯学历!不唯

身份!不唯职级" 再比如!工青妇代

表大会的代表中! 一线代表要占到

八成以上!很显然!未来来自&草根$

的声音将获得最充分的展示" 而在

常委会等领导机构中! 来自一线的

成员也将按比例强制性提高! 也就

是说未来工青妇组织的干部和骨

干!很大部分将来自社会的末梢"工

会的来自车间'店堂'农场!妇联的

来自家庭'家政公司'兼职模特!青

年干部更将是五湖四海!少不了 "%

后农民工!少不了创业者'电竞爱好

者'全职志愿者"

另外一个非常有力的举措是!

市级工青妇机关将减编 '%&以上!

而这些减下来的人员将全部充实到

基层一线" 通俗地理解! 就像战场

上! 把团部的人员减少三之分一以

上!全部充实到前线去扛枪打仗!轻

装指挥!重装压阵!各级工青妇组织

必将焕发更强大的战斗力"

这一次的群团改革大会! 我们

听到了批评的声音! 但更听到了改

革的动员令和前进的号角声" 市委

明确表示! 今后将进一步加强对群

团组织的领导! 坚持减人员不减经

费!切实加强群团组织战斗力"

群团改革已然是离弦之箭!只

要下定改革的决心! 我们一定可以

期待更可托付的工青妇"

! ! ! !!!! !今年 !"#!领导人会

议上" 李克强总理将重点阐

述中方对东盟政策" 继续推

动落实建设更为紧密的中

国$东盟命运共同体#%! 世

纪海上丝绸之路# 中国$东

盟$%&'合作框架%等倡议"

重点推进产能& 互联互通等

合作" 不断提升中国$东盟

关系水平' (

!!!中国外交部介绍"

李克强总理今日将启程赴东

亚系列峰会"

!本轮薪酬改革的主要

对象是国有独资和国有控

股企业中"由国家委派的企

业负责人薪酬) 改革方案将

有望在 %"!( 年基本落实*

包括国企一把手和整个班

子都要降"降幅应该在 %")

到 *")* (

!!!一位参与制定薪酬

方案的地方负责人透露国企

高管薪酬改革已划定时间表"

!吸毒人员呈低龄化"一

方面是因为年轻人易因为好

奇+刺激#受引诱#寻求解脱

等原因而对毒品滥用"此外"

吸毒从某种程度上转变成了

一种时髦的交际工具" 这是

非常危险的* (

!现在吸毒群体向包括

演艺界在内的三类行业人员

扩散" 意味着吸毒人员正在

向各个阶层和行业渗透* (

!!!中国人民公安大

学侦查学院副教授张黎说"

!"#$年#全国累计发现登记

#% 岁以下吸毒人员 &'% 万

名##% 岁至 &$ 岁吸毒人员

#%%'( 万名#&$ 岁以下青少

年占在册吸毒人员数量的

$%')*"

!央视体育频道继刘建宏#

王涛#申方剑后"又要失去一名

悍将了*好了不卖关子了"刚才

不说是因为没那么确定" 现在

基本上确定了"是段暄老师* (

!!!前新京报体育记者

田颖在微博表示"多家网络平

台曝出消息称# 央视 $套名

嘴段暄已经向频道提出辞职"

!感觉很多等了很久的

事"就要有结果了* (

!!!明年 +月 $日 $芒

种%至 (月 &日$小暑前夕%#

人们又将迎来传说中的 &猴

年马月'" 对此有网友表示#

希望期盼已久的事能够早

日到来"

!一天要打两袋"最少要

一两个小时" 如果回家再做

作业"就来不及了* (

!!!光谷一所小学五

年级女生静静$化名%说"

## 月 #% 日#湖北武汉某医

院儿科门诊# 开设儿科输

液室书香一角# 方便学生

打针时兼顾学习# 堪称医

院里的&吊瓶班'"

! ! ! ! !线索显示"%"!*年 !月以来"

犯罪嫌疑人赵某宜在香港先后注

册成立,义乌宇富物流%等数十家

公司" 利用 +,-账户跨境转移人

民币超千亿元"涉及的境内外账户

多达 ./"余个"涉及浙江省内外多

地*这些公司实际并没有任何实体

贸易背景"实为空壳公司"相关贸

易记录均系伪造* (

!!!金华市公安局经侦支队

副支队长张辉说"

!地下钱庄不但涉及金融&证

券等经济犯罪" 还日益成为电信

诈骗&网络赌博等犯罪活动转移赃

款的通道"成为贪污腐败分子和暴

恐活动的,洗钱工具%和,帮凶%* (

!!!公安部副部长孟庆丰表示"

!在福建省福清市,余某和%集

团特大地下钱庄案中"累计交易金

额达人民币 !(%亿元* 警方发现其

中 !.""万元人民币款项涉及一家

大型国企负责人贪腐资金* (

!!!福清市公安局副局长王

祥春介绍"

!转移赃款只是地下钱庄服务于

其他犯罪活动的冰山一角* 地下钱

庄从不过问客户的身份&资金来源及

去向"这条不成文的行规"无疑为各

类违法犯罪活动大开方便之门* (

!!!公安部经侦局反洗钱处

处长李明照说" 警方最近破获的

&上海伊世顿公司操纵期货市场

案' 和此前备受关注的挪用公款 %

亿元的&中国银行高山案'&周口中

储粮案'等#都是利用地下钱庄来

转移赃款的"

!地下钱庄犯罪危害的不仅仅

是个人的利益" 而是整个国家的金

融秩序和国家经济安全* 大量性质

不明的资金游离于国家金融监管体

系之外"极易扰乱国内金融秩序"危

及金融安全和宏观调控政策的落

实* 在前两次集中破案专项行动之

后" 公安部将部署第三次专项打击

行动* (

!!!公安部有关负责人表示"

!在国家规定的交易场所以外

非法买卖外汇是违法行为"不要因

贪图地下钱庄的便宜和所谓 ,便

捷%而造成更大损失* (

!!!公安部经侦局反洗钱处

处长李明照指出"
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工青妇要胜任群众托付
沈月明

浙江破获全国最大地下钱庄案 涉案金额!"##亿元

本栏编辑 姜燕

公安部昨天透露，浙江金华警方近日破获一起公安部督
办的特大地下钱庄案，4100余亿元资金被转移至境外。这是
迄今为止涉案人数最多、涉案金额最大的一起汇兑型地下钱庄
案件，也是全国首例通过NRA（非居民账户）实施资金非法跨境
转移的新型地下钱庄案件。据公安部最新数据，自4月以来，全
国公安机关在前两次打击地下钱庄专项行动中，已破获170余
起重大地下钱庄转移赃款、洗钱案件，涉案金额8000多亿元。

关注时事

热点#聆听

八方声音#

敬请关注

本报微信

&新民眼'"

孙
绍
波

画


